

雜資料

35 35 35

·

11 10 6

·

10 13 22

·

35 35

·

10 6

·

27 28

·

秘密指定解除
公文書監理室

韓国人技術研修生の日本進入

北東アジア課長

事務次官

アジア局長

経済局長

島 大使

官房長官

政事局長

35.6.23

技術協力課長

6月22日、庄平郎アメリカ合衆国大

使館在任前之葉庄田とSOM director

George W. Myers ~~Deputy~~ Deputy

director of Copper and Tin Com-

pany of Pobya International Min-

ing Co., Ltd. 周經濟部

並未訪問。韓国人技術研修生の进入

に内閣より方々の意向を打診したが、

その模様下記の如く。

四百五十九
経済部 1030

生下 Copperer さり 韓國 15.6.1.

上の、道向岸上通比 USA 3.5%

韓國政府(外務部)の意見を

外院にてとら、韓國政府及び通比 US

3.5% が年支(来年3月近)に付与する

故の韓国人研修生 (50~300名) 1日

下水道工事費張小希望 Catharsism

の序下3:6を考慮して算出式 $\text{D}_1 = \frac{1}{2} \text{D}_2$

より、下水道工事費に及ぼす影響

えられる好影響に鑑み、日大公同計

運送料を考慮すれば、計りが

日本改行の考え方を弄ねたが、これに就いては

前回より手書きを私めて有志長谷川

実に詳く、多方にてとせりに日本を進

進入は、手書きの躊躇からかと思ひ

所信を受入の空きの面ではな、受入れ実

数の能力でわうふ後で回りを受入

の序について受入能力の余裕を確めて

又ねばならぬと答えた。

次に、先づより具体的な計画の方

にあつてあるが(アホー), 計画

進めることに5のもの数は激増して

前回述べた如き前回述べた如きには

當地のSOMMER在韓國USAMR

近頃上級以式に韓國政府と訪問連

通、其件にて計画反日大同訂立の

道意あり。かくして實質上之行を終

て、多大はこれに詠天人。

以上)

経済援助事務
物資。軍の代表団
経済協力部隊
主事
アシア局長
審議官
北東アシア課長

米国、対韓援助に関する米側情報

昭55. 6. 28

北東アシア課

米国、対韓援助の実体につき、米側に對し最近、

数字を知らせてもらいたい旨 申入れてすたとこ了。今般

同大使館 グレイスケーン書記官より、当課に対し、差当の

情報について別添の如き数字を提供された。 なお

プロジェクト別の細々の数字は目下 在京城米大使館へ

問い合わせ中なので 後日 提供する付言にていた。



外務省

(単位 100万ドル)

	58会計年度 (58. 7. 1. —58. 6. 30)	59会計年度 (58. 7. 1. —59. 6. 30)	60会計年度 (59. 7. 1. —60. 6. 30)
技術協力	5.9	6.1	6.5
防衛支援費	214.9	210.9	「未確定」 (前年より約) (20% 減)
開発借款基金	5.6	12.1	「未確定」 (前年より増)
余剰農産物	63.3	44.1	「未確定」
(經濟援助小計)	289.7	273.2	
軍事援助	203.065	206.172	非公 (非公)
(注) 1. 數字はすべて 実績ベース。 2. 60会計年度分の「未確定」ものは 一ヶ月以内に追報。 3. 61会計年度分の大体の數字は 九月・十月頃判明。			

(単位100万ドル)

58会計年度 59会計年度 60会計年度

{ 57.71- } { 58.71- } { 59.71 }
{ 58.630 } { 59.630 } { 60.630 }

技術協力 5.9 6.1 6.5

防衛維持費 214.9 210.9 「未確定」
(前年より約)
(20%減)

開発借款基金 5.6 12.1 「未確定」
(前年より増)

余剰農産物 63.3 44.1 「未確定」

(経済援助小計) 289.7 273.2

軍事援助 (非公表) 203.065 206.172

(注) 1. 数字はすべて実績ベース

2. 60会計年度分の「未確定」のも
は1ヶ月以内に追報。

3. 61会計年度分の大体の数字は9月、
10月頃判明。

秘密指定解除
公文書監理室

極秘
特密

米国の対韓援助に関する
米側情報

昭35.6.28
北東アジア課

米国の対韓援助の実体につき、米側に対し最近の数字を知らせてもらいたい旨申入れてあつたところ、今般同大使館グライスチーン書記官より、当課に対し、差当たりの情報として別添の如き数字を提供越した。なおプロジェクト別の細い数字は目下在京城米大使館に問い合わせ中なので後日提供すると付言していた。

秘密指定解除

公文書監理室

()

極
秘

今後の日韓貿易の進め方について

1. 当面の方針

日韓貿易は清算勘定方式を中心に行なわれてきたが、両国間貿易の正常化および拡大を図るためには、日本側としては、(イ)清算勘定のスイング超過額の処理(9月30日現在スイング超過額約43.735千ドル)(ロ)清算勘定の廃止の2点についてます。協議を行なうべきであるとの方針であるが、韓国側はこれに応ずる意図はなく、むしろ対日輸出の増大を図るために、日韓通商会談を提案してきている。(10月4日)。日本側としては両国間の見解に相違があるので、この際通商会談を回避し、両国の経済事情を研究し、併せてわが方輸入の増進についても検討を進めため、貿易使節団の相互交換を先方に提案した。(10月8日)。日本側貿易使節団が派遣される場合には、先方の輸出可能物資である鉱産物(鉄鉱石、ほたる石、土状黒鉛、無煙炭、カオリン、タンクステン鉱石)、海産物(のり、鮮魚、冷凍魚、塩干魚)、塩等の諸產品の他、牛、豚の検疫状況、輸送関係の実情を調査することが主たる目的となる見込みである。

2. 将来の方針

(1) 貿易正常化のための基本的事項である清算勘定のスイング超過額の処理および清算勘定の廃止について近い将来適当な時期に先

方と協議を行なうように取りはからうこととするが、機会あるごとに本件の解決を図るよう進める。

(2) 日韓貿易の拡大のためには、韓国における日本人入国、滞在の緩和、貿易上の差別措置（現在政府保有外貨および日本以外の諸国に輸出して獲得した外貨は原則として対日買付けに使用されない等）の撤廃が必要であり同時にわが国としても韓國の
~~東~~対日輸出要請品目（のり／~~50万トナ~~、無煙炭50万トン、鮮魚／50万ドル、黒鉛／2万5千トン、塩／0万トン、冷凍水産物／50万ドル、豚肉／500トン、牛5千頭）についての輸入増大をはかる必要があるので、漁業問題、在日韓国人の待遇問題等政治的問題について近く開催予定の日韓会談の円滑を解決をはかつた上、別途これらの経済的問題点についての解決をはかる。

(3) 経済協力についてとりあえず I C A 資金による建設事業等を通じ、これを行なうものとするが、今後は従来の複雑な日韓関係にかんがみ、韓国側を刺戟しないよう配慮しつゝ、こげつき債権の処理を前提として韓国側の希望に応じ、資源開発、工場建設、水産業等に対し、民間ベースにより経済技術両面からの協力を推進する。

秘密指定解除

公文書監理室

極秘

アジア局長

宇山参事官

北東アジア課長

日韓貿易の進め方に同様の通産省
通商局の方針に同意

35. 10. 13

北東アジア課

本日午前、通産省通商局市場三課

宇山参事官より當課と未だ「今後の日韓

貿易の進め方に同意」(別添参照)とす

通産省通商局の正式見解を持参し、外

務省アヒト局の了承を得たいと述べた。

(経済局アヒト課より別途持参用の由)

アジア局
35.10.14
局長附

外務省

3076

この文書の内容中注目すべき点は次のとおり。

1. 清算勘定の焦付債権文理及び同勘定

の終止に因し、適当機会に先方と協議する。

2. 特別付付日輸出要請品目の輸入増大は

且韓今後の中高解決の後、別途解決す

る。

3. 経済協力につては先方の希望に応じ

焦付債権の文理を前提とし、民間ベース

で経済、技術両面から推進する。

(近東アジア課注)

1. は「適当機会に」といつて、「直ちに」といつて「ないから」適当である。了。も現段階で過度としてはこの程度しか言えまい。

2. の「輸入増大より会談成立が先」との原則論が最も
注目される。
(日韓)

経済協力委員会

アシスタント

✓ 政策評議会

駐在アドバイス

豪の交換援助に関する件

35-10-27 宇山

在京豪大使館ブリッジ参事官より、最近豪がコ

ロボット画方式による交換援助を始めた旨

たので、その詳報を求めておこう、郵便 10月26日

往來信の通り頃載した。

その要は

(1) 工業専門学校又は大学における学習 及び

行政又は商工業の実務研修

(2) 毎年 20名、経費 2万5千磅(即24万円)



AUSTRALIAN EMBASSY,
TOKYO.

26th October, 1960

Mr. Atsushi Uyama,
Deputy Director
Asian Affairs Bureau,
Ministry of Foreign Affairs,
TOKYO.

I am writing to confirm the information I gave you over the telephone a few days ago that Australia has instituted a training programme for Korea which would consist of some 20 awards each year. Under this programme awards will be given for students nominated by the Korean Government to undertake in Australia courses at technical colleges and undergraduate or postgraduate study at universities. The awards will also cover programmes of observation and practical experience in Australian Government Departments and in commercial and industrial undertakings. The conditions applying to the awards will be similar to those applying to Colombo Plan awards. The cost of the scheme in a full year will be about £25,000. Its operation is expected to commence immediately.

The scheme was introduced because it was considered that Korea has much the same needs and requirements for technical training as other Asian countries which are members of the Colombo Plan. We have, from time to time, made a few awards available to Korea (as we have to Japan), under the Australian International Awards Scheme. However, the purpose of that scheme is somewhat different from that of the Colombo Plan, and the number of awards is small. For this reason and because Korea was not a member of the Colombo Plan, scope for Australian aid was limited.

Korean leaders are anxious that contacts between Korean people and other countries should be multiplied. We felt that an offer of co-operation of this kind, particularly at this stage, would be a gesture of support for the regime which emerged following the downfall of President Rhee.

(Keith Brennan)
Counsellor

◎モスクワで啄木の夕開催

（R.P. 東京）二十七日夜の日本向けモスクワ放送によれば、同日モスクワの对外親善会館で日本の詩人石川啄木誕生七十五年記念の夕べがソ日協会と全ソ国立外国図書館の共同主催で催される。

ソ連では啄木の詩が二度、「日本の詩」という題で大量に出版され、広く愛読されている。一九五七年にはマルコワの訳で啄木の選集が発行され、これには「一握の砂」、「悲しき玩具」、「呼子と口笛」などが入っている。



固 宁能氏

早ければ下旬に

訪韓經濟使節團

のや十一月旬ない程、通題せざつたら植民團を派遣ひといひがたにいた。同題会は十四日開港總會を開催した。使節団の編成が組み立たれ、いまのところは、鄭士誠、二井物貿、三川源次郎が委員長で四十四社を代表する団體となが植民團が當たる。韓國圓ないしは、二十世紀團として、はじめてほんじの意図を示して、これがわざわざ、また植民團と申

今月下旬韓國
へ經濟使節団

今月下旬韓国へ經濟使節団業界代表34社

など関係各方面に韓國からの主要輸入品目である土糞金鉛、無煙炭、鐵鉱石、鋅鉛、ソリを外貿局なるはまずして自動取扱詞によつて、なんばんに韓國米の輸入数量拡大を図つてゐるが、いとの宣講を行つた。

秘密指定解除
公文書監理室

6
迄

秘

まで

アジア局

至満月三段

3

宇山參事官

3

北東アジア課

7

経済使節団韓国側に関する韓国側の
感触について

35. 11. 10

北東アジア課

伊開内長の御指示に基き、日韓貿易協会

が計画中といわれる経済使節団の韓国側につき、

韓国側はどのように考へていいかを韓国代表部

文參事官：非公式に打診したりたところ、本日

同參事官は当方に対し、日韓貿易協会の計画

については代表部として特に承知していないが、

約3週間前 日本商工會議所筋より同級員の方

373 外務省

35.11.11
アジア局

函に閣下の打診をうけ ソウルに問合せたこと

すが、たゞ、その時 非公式に伝えられ、韓国政

府の意向によれば、特定の分野例えば無煙房

とか海産物とかは閣下の許可の旨は適當

であり、現に具体化してあるわけだが、一般的

な経済便益の許可はまだ今時期尚早

でないかと/or である。

(たゞ、文部事務官 日本国側閣僚者が直接

韓国側閣僚と種々詰合を進め 韓国側

閣僚から韓国政府に詰め持込まれてゐる

もそれなり可能性は認めていた)